

Murcia

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestrales
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL LIBERAL en Murcia

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE MURCIA Y EN LA REGIÓN.

EL LIBERAL INVITA A LOS ANUNCIANTES A PRESENCIAR SUS TIRADAS

LA REGION MUERTA

A los males que afligen a esta región, faltaba este que nos arriñena con todos sus fatídicos rigores...

Si el agua no cae en breves días, el mal es inevitable, la ruina será total...

Acaso, como esos infelices mineros presenten sus pechos a las balas de la fuerza pública...

Por eso, nosotros desde ahora lo avisamos para que luego no se nos venga con excusas...

Porque ya estamos viendo como desfilan en los próximos meses las tristes caravanas de segadores...

Hace algunos días que proponíamos desde estas columnas la formación de una Junta de defensa local...

Con esto, perseguíamos dos fines: uno, el inmediato, dar trabajo y pan a los que lo han menester...

Pero no conseguimos nuestros propósitos previsores, por causa de la apatía ambiente...

Somos el pobre de la esquina que cierra los ojos y extiende la mano en silencio...

El Gobierno, ante este estado de cosas que se registran, debe acudir en socorro de las provincias vituperadas...

Y si así no se hace, iremos poco a poco metiéndonos en la algarada más o menos ruidosa...

Añoche hizo su presentación ante este público la compañía dramática de Manrique Gil...

Teatro Ortiz

Añoche hizo su presentación ante este público la compañía dramática de Manrique Gil...

necesario apuntador, presentando el conjunto natural cuando las obras están bien aprendidas.

La concurrencia aplaudió las intensas escenas dramáticas de la obra del dramaturgo catalán.

Consuelo Badillo que tiene extenso historial artístico, no ha menester presentación. Marta tuvo en ella acabada intérprete.

Los demás artistas cumplieron en el desempeño de su cometido como mejor pudieron.

Alicante al día

Las salpicaduras de la guerra Es un hecho indudable reconocido por todos que la guerra europea actual ha creado muchas e importantes dificultades al desenvolvimiento del tráfico produciendo en ello no pocos quebrantos a la industria y al comercio de todas las naciones.

A todos nos alcanzan los chapuzos de la catástrofe, pero también es lamentablemente cierto que al calor de la gravedad de las circunstancias juegan y se desarrollan los más reprobables egoísmos: hay razón para que las empresas busquen en los actuales momentos la mejor defensa de sus intereses recurriendo a extremos especulaciones, mas ello no justifica el abuso. Y a pretexto de las circunstancias vienen realizándose grandes negocios que pesan luego con peso irresistible sobre los pueblos productores, sobre los consumidores, sobre los especuladores de buena fé y aún sobre el sosiego público.

Rare es el mes, desde que en malhora estalló la conflagración europea, que los navieros no aumenten el precio de los fletes; los transportes marítimos cambian de precio cada semana poniendo cada vez mayores obstáculos a la exportación.

Y como ya va resultando harto intolerable cuanto viene sucediendo respecto a esta cuestión, los exportadores de vinos de nuestra capital cursaron ayer los siguientes telegramas, en los que se contienen justas peticiones, que deben ser atendidas: «Señor Presidente Asociación Navieros del Mediterráneo—Valencia.

Visto nuevo aumento fletes, Cete y Génova, que indican aplicar para 10 actual, perjudicando grandemente intereses Comercio, rogamos a esa Asociación conceda un plazo prudencial antes de poner en vigor dicho aumento.—Sindicato Exportadores.

«Señor Director General de Comercio.—Madrid.

Visto aumento constante fletes para Francia é Italia que imposibilitan exportación vinos, rogamos intervenir esa Dirección para evitar abusos, Asociación de Navieros del Mediterráneo que aumenta fletes exageradamente en plazos muy cortos.—Sindicato Exportadores.

En Terroviaja predújese una riña entre Julio Turón y Antonio Martínez.

Este recibió un balazo en la pierna izquierda.

Del suceso entiende el Juzgado correspondiente.

Mar adentro...

Flotando sobre las aguas ha aparecido esta mañana el cadáver de un hombre en el antepuerto.

Al lugar del hallazgo ha acudido el Juzgado de Marina, que, previas diligencias del caso, ha mandado trasladar dicho cadáver al depósito de autopsias.

No ha sido identificado.

Noticias

En el rápido de Madrid llegaron anoche a esta capital los profesores que forman el «Cuarteto Romanciniento» y el pianista señor Fuster, que vienen contratados por la sociedad Filarmónica para dar dos conciertos hoy y mañana en el Teatro Principal.

A don Carlos Rodríguez, maestro de Instrucción de Crevillente, le corresponde ascender con motivo de la corrida de escalas.

Luego de permanecer algunos días entre sus amigos de esta capital anoche marchó a Madrid el exquisito literato catalán don Ramón Guirriach a quien acompaña su distinguida esposa.

De Andalucía ha regresado a esta capital el ex-torero Enrique Vargas (Minuto).

El cartel para la corrida que se

ha de celebrar el día 19 próximo en nuestro circo taurino, ha quedado ultimado.

Se lidiarán reses de Alesas y actuarán de matadores Esquerdo y Cantillana.—9 Marzo 1916.

PARANIDRO

Es hora que las Águilas del Verso aniden en los Andes del Paraso, y la Musa, con ímpetu diverso, haga correr la inspiración del vaso.

Corral por un seno de bacante, libre, corre el champán en un raudal sonoro... Hara es que el Sol en las alturas vibre, como campana que se rompe en oro.

Como una roca que el cincel golpea ha de ser todo verso que deslumbre, y ha de llevar en su interior la idea, como el diamante en su interior la lumbré.

El verso debe ser como un granate; debe dejar, como la sangre, un rastro; vibrar, como una espada en el combato; resplandecer, como en la sombra un astro.

La lira debe ser como divina forma de amor para narrar ternuras, y a veces, como roja guillotina, sentir placer al cercenar cabezas...

Las notas han de ser como el ruido de un fantástica vuelo de gaviotos, y han de llegar al corazón dormido, como el veneno, en abrasantes gotas.

La Musa joven, con semblante ufano, soberbia Venus de la edad pagana, enarbolando la robusta mano el estandarte azul de la mañana.

Igual que un bosque inexorable, inmenso, el corazón y el alma del poeta; flor que derrama en el cenit su incienso, y amplia pupila de león, que reta.

La Juventud es una fuente loca; llega al abismo desde firme altura, y hasta inconscientemente de una reca y hacia do, golpe a golpe, una escultura.

Clavemos en la cumbre sobre el lomo, como símbolo azul, el pensamiento... ¡Que una bandera, aunque la rasgue el plomo, siga lo mismo trebolado al viento!

Afonso Oamín.

DIARIO DE MURCIA

LA PATRONA

Ayer tarde hizo su entrada triunfal en esta ciudad nuestra venerada Patrona la Virgen de la Fuensanta. Salieron a recibirla, procesionalmente el ilustre Cabildo Catedral, el excelentísimo Ayuntamiento, los señores curas párrocos y demás clero parroquial y los seminaristas. También salió el ilustrísimo señor Obispo.

La concurrencia popular en el camino de Algezares, Alameda de Colón y Avenida del Puente, fué numerosísima. Cuando más calamitosas son las circunstancias, más gente sale a recibir a la Virgen, porque de ella espera el remedio que no puede esperar de los hombres. Se le trae para ponerla en regativa por la lluvia, pero cuántas más veces podemos pedirle, empezando por la pacificación de los ánimos en la zona minera de Cartagena? Pocos veces se ha visto esta provincia en la desolación y desamparo que ahora se ve. La sequía y las heladas haciendo estragos en cuanto produce la tierra; los frutos sin exportación posible, falta de trabajo en todas partes, carestía de las subsistencias, la emigración como remedio heroico y en perspectiva un negro y sangriento porvenir. El que orea que las autoridades y el Gobierno pueden remediar todo esto, ya tiene un consuelo, pero al que no le crea, como tenga fe, no tiene más remedio que arrodillarse delante de los altares y pedirle a Dios y a la Virgen que nos miren con ojos de misericordia.

Eso fué lo que ayer pidió Murcia al Señor y a la Virgen, porque Murcia es una ciudad creyente y no desconfía de la Providencia que gobierna el mundo.

Buena que los Gobiernos y las autoridades concurren con los medios que dispongan a la solución de estos conflictos, pero como sus causas son más trascendentales es preciso esperar la solución completa de ellos, de otro poder más alto y trascendente, que los poderes humanos.

J. M. Torral

EL BAILE DE LA PRENSA

GRAN COTILLON EN ROMEA

Como ofrecimos a nuestros lectores, el gran Cotillón y baile de Piñata que se celebrará el domingo en el teatro Rómeca tiene muchos e interesantes detalles que señalar.

Será una fiesta distinguida y nueva en la que la juventud ha de encontrar horas de amable y exquisito solaz.

La comisión organizadora ha cambiado impresiones con el presidente del Congreso don Eduardo Montesinos y demás elementos de esta agrupación que tanto se ha distinguido en las fiestas murcianas de arte y de gusto, acordándose el programa de esa noche memorable seguramente por lo pintoresca.

El cotillón que será lo primero, se sujetará al siguiente programa de figuras y bailes:

FIGURAS DEL COTILLÓN

- 1.º Elección de parejas.—Vals.
2.º Mariposas.—Vals.
3.º Invitación al Tow step.—Towstep.
4.º Caza del Moseón.—Schotis.
5.º Al higuí.—Vals.
6.º Recompensas por méritos de baile.—One Step.
7.º Colombinas y Pierrots.—Vals.
8.º ¡Venga ruido!—One Step.
9.º Torneo medioeval.—Vals.
10. El misterio del biombo.—Tow Step.
11. Todos con cartera.—Schotis.
12. Carrera de cintas.—Galop y Virginia.

Gran Piñata

Terminado este interesante número de baile en el que habrá lindas sorpresas, comenzarán los bailes generales para todas las señoritas que asistan al teatro.

La sala estará engalanada artísticamente, amenizando el acto una selecta orquesta en la que figurarán notables profesores.

Además de los regalos consiguientes que se cambiarán entre las parejas del cotillón, la comisión organizadora ha querido que las demás señoras y señoritas que asistan al baile de Piñata, también tengan su obsequio y al efecto se sortearán preciosos y artísticos regalos que correspondan a los números que los billetes de señora ostenten.

El concierto comenzará a las diez de la noche y el Cotillón a las once, durante éste unos tres cuartos de hora.

Después, el baile general. Cuando éste se halle en su apogeo, se abrirá la monumental piñata, que estará colocada en el centro de la sala, de la cual saldrán sorpresas infinitas que llenarán el espacio de alegría y de color.

La Asociación de la Prensa siente honda agradecimiento hacia todas esas distinguidas personas que se han puesto al lado de su idea y que están prestando su insuperable concurso al esplendor de la fiesta, mereciendo especial mención el diputado a Cortes don Angel Guirao, padrino incomparable de nuestra idea; don Adrián Viudes y su distinguidísima señora doña Amparo Romero, que con tanto gusto han sabido dar forma a nuestro proyecto; el Congreso todo que lo acogió con entusiasmo y demás señores que nos prestan su decidido censeño.

Y ahora va el complemento de la fiesta, la dirección del interesante cotillón, que estará encargada al joven y distinguido médico don José Vinader y a la encantadora señorita Delfina Guirao Almansa, que darán a la fiesta el sic de distinción más exquisita.

Lo repetimos; será una noche memorable de fina y grata expansión para las almas juveniles.

Las entradas y localidades para este baile y Cotillón de Piñata, se adquirirán en la Asociación de la Prensa, en las mismas condiciones que lo hace el Circulo de Bellas Artes, en su baile del lunes de Carnaval.

A los abonados se les reservarán sus localidades hasta mañana sábado al medio día, suplicándoles que no demoren sus peticiones, por las numerosas demandas que hay hechas.

Obras públicas

El ingeniero industrial emite informe acerca del reconocimiento efectuado del coche automóvil destinado a la conducción de viajeros desde Blanca a Jumilla.

El Director general de Obras públicas, para subsanar defectos, devuelve el expediente de don Bernardino Rolandi, sobre ocupación de

zona marítima en la playa de Rigüete.

El juzgado privativo de aguas de Orihuela se opone a la autorización solicitada por el marqués de Corvera sobre aprovechamiento de aguas del río Segura.

El Registrador de la propiedad de Totana contesta al oficio de este gobierno fechado en actual sobre varias fincas de don María Josefa Contiño.

Por las víctimas de La Unión

El fusilamiento por la fuerza pública de la muchedumbre hambrienta de La Unión, ha producido numerosas víctimas. Se habla de muchos muertos, entre ellos un niño de 15 años, una mujer, un obrero que deja viuda y cuatro huérfanos...

No tratemos ahora de justicia, sino solo de caridad. A cuantos quieran aliviar el triste luto de aquellos hogares sin pan, les invitamos a contribuir a la suscripción que iniciamos hoy. No temamos su fracaso. Sería la primera vez que la compasiva Murcia se negara a socorrer una gran desgracia.

Miguel Rivera, José García López, José María Aulló, Juan Antonio López Sánchez Solís, Pascual de Ayala, Lino Torres, Julián Sellés Oriols, Antonio Costa y Luis López Rubio.

LISTA DE DONATIVOS

Table with 2 columns: Donor Name and Amount (Plas. Cets). Includes Miguel Rivera (5 00), Luis Sellés Oriols (5 00), Pascual de Ayala y Ros (6 00), José María Aulló (5 00), Antonio Costa (1 00), Juan A. L. Sánchez Solís (5 00), Lino Torres (1 00), José García López (5 00), Julián López Rubio (2 00), José María Sánchez (0 50), Eduardo Bangueros (0 50), Antonio Terrano (0 25), Francisco Andreu (0 25), Leonadio Catalá (0 25), Mariano Pinilla (0 25), Francisco Martínez (0 25), M. A. S. (0 25).

Se admiten donativos de 10 céntimos en adelante en el Centro Radical, Zambrana, 4; en el domicilio de don Luis Sellés, Puerta de Castilla, 12, en el de don José García López, Arriaxaca, 11.

Alemania y Portugal

FOR TELEGRAMAS

Declaración de guerra Madrid 9.—A las 9 n.

Los rumores que circulaban estos días referentes a que Alemania declararía en breve la guerra a la República lusitana, se han confirmado. Un telegrama de Lisboa recibido anoche, decía que no trascendiría el día de hoy sino que el Gobierno alemán notificara al portugués oficialmente el estado de guerra.

Este ha sido transmitido hoy por el ministro de Alemania en Lisboa al Gobierno portugués.

Al mismo tiempo, el ministro alemán ha pedido sus pasaportes.

De los intereses de los súbditos portugueses en Alemania, ha sido encargado nuestro embajador en Berlín, Pele de Bernabé, y de los intereses en Portugal de los súbditos alemanes, ha quedado encargado nuestro ministro en Lisboa, marqués de Villasilada.

Conferencias de Romanones

Romanones ha celebrado hoy conferencias con los embajadores de varias potencias, suponiéndose las relacionadas con la declaración de la guerra de Alemania a Portugal.

TOROS Y TOREROS

Para el domingo

En Sevilla fueron reconocidos el día 6, los seis novillos-toros de la vacada de Concha y Sierra, que serán estoqueados en Valencia el próximo domingo por los diestros Vaqueret, Ballesteros y Zarco.

La del Puerto

El día 26 del actual se celebrará la corrida de inauguración de temporada en el Puerto de Santa María.

El cartel lo componen las cuadrillas de José Gómez, Gallito y Juan Belmonte, que se las entenderán con reses de Santa Coloma.

En la presente temporada figurarán en la cuadrilla de Gallito: Picadores: Manuel Aguilár, Carriles; Antonio Chaves, Camero, y Juan Pinto. Banderilleros: Enrique Berenguer, Blanquet; Manuel Saco, Cantimplas;

Luis Suarez, Magritas; Enrique Ortega, Almendro.

Puntillero: José Carrasco, Josele. A las órdenes de Belmonte: Picadores: Felipe Salsoso, Manuel Cárdenas, Cántimo; Bernardo Alvarez, Catalino.

Banderilleros: José María Calderón, Elías Salvador, Pinturas; Manuel Pérez, Vito; Manuel García, Maera. Puntillero: José María Calderón.

Toros en Algeciras

Durante los días de feria de Algeciras que se celebra en el mes de Junio se darán en aquella plaza de toros cuatro corridas, en las que actuarán los diestros Josselito, Belmonte, Posada, Saleri II y Ceñita.

Al día siguiente del último de feria, se celebrará una corrida en la que se despedirá del público el diestro Merenito de Algeciras.

En la corrida tomarán parte los cinco toreros contratados para las corridas de la feria.

Las de Abril y Mayo en Bilbao

La junta administrativa de la plaza de toros de Bilbao, ha organizado dos corridas de toros para los días 30 de Abril y 2 de Mayo.

En la primera, Ceñita, Saleri II y Ballesteros, estoquearán seis cornúpetos de Carvajal, y en la segunda, Gallito y Belmonte, despacharán seis buenos mezos de don Felipe Salas.

En Salamanca

Se están organizando por la junta de la sociedad explotadora de dicha plaza de toros las corridas de feria. Es probable sean cuatro las que se den, estando contratados hasta la fecha los diestros Gaona, Gallito y Belmonte.

Entre los de Seguridad y paisanos

En la noche de ayer marchaban por el calle de San José, promoviendo escándalo, según denuncia que hacen los guardias de seguridad en la jefatura de policía, los individuos Pedro Serrano Ortiz, de 39 años, un tal Pablo y otro conocido por El Carlista, panadero de oficio.

Al llamarle la atención los guardias parecieron contestaron en malas formas a la autoridad.

Los guardias pretendieron cachearles y entonces fué Troya. El escándalo fué mayúsculo, recogidos los a los paisanos una pistola browing y un cuchillo, en la lucha que sostuvieron los guardias y paisanos.

El guardia número 75 resultó con la guerrera rasgada de una cuchillada.

Fuó conducido a la jefatura de policía el Pedro Serrano, dándose a la fuga el Pablo y El Carlista, a los que persiguen las autoridades.

El hecho lo ha puesto el jefe de policía señor Esteban Aguilera, en conocimiento del señor juez de instrucción del juzgado de San Juan, que aclarará lo sucedido entre autoridades y paisanos.

El herido de ayer

Ayer mañana, Francisco Jara Graña, de 25 años de edad, en compañía de otra recovera entendida por la Roja, en el camino del Palmar, entre otras aves, adquirieron un par de gallinas.

Al llegar la Roja y el Jara a la convalecencia donde se celebra la recovera semanal, mientras la Roja vendía unos unos pollos a otra recovera, el Jara se dirigió a vender las gallinas a Francisco Caravaca Parro, de 36 años de edad.

¿Cuanto quieres por ellas?—preguntó el Caravaca—ocho pesetas, contestó el Jara.

Ofreció 31 reales el Caravaca al Jara y de ahí vinieron unas palabras, dando el Jara una bofetada al Caravaca al mismo tiempo que accionaba para saear un arma.

El Caravaca hizo entonces tres disparos sobre el Jara.

Una de las balas ha dado sobre un cuchillo que llevaba el herido partiendo la funda de cuero y las conteras de hejalata.

Conducido Jara al Hospital, el médico de guardia señor Meseguer le apreció una herida de arma de fuego en la cresta ilíaca derecha con orificio de salida por el tercio superior del muslo derecho.

La herida ha sido calificada de pronóstico reservado.

El hecho se ha puesto en conocimiento del juzgado del distrito de San Juan.

Presentáronse en el hospital el coloso juez de dicho distrito don Antonio Ortega y oficial habilitado don Isidro Salas, tomando declaración al herido.

LA HUELGA DE LOS MINEROS

Después de los sangrientos sucesos

POR TELEFONO

Acuerdos de las sociedades obreras

La reunión.—ampliando detalles
Cartagena 9.—A las 2 t.
Amplio detalles de la reunión convocada por las sociedades obreras de Cartagena «Trabajo y cultura» y «Sindicato de enero de Noviembre».
Hubo gran concurrencia de obreros de la Constructora Naval.
Asiste una comisión enviada de La Unión para informar de los sucesos, acompañada de los obreros huelguistas, Ginés Ros y Vicente Corbí.
El presidente del Sindicato dió cuenta de la reunión celebrada la noche anterior por varios presidentes de las sociedades obreras de Cartagena y manifestó que se están esperando los acuerdos respectivos para decidir la actitud que debían adoptar.

Los oradores

Lledó, comisionado del Sindicato, justificó la actitud de los huelguistas.
Ginés Ros dice que los obreros tenían anunciado el mitin del Llano del Beal para recoger el criterio de todos y orientar la actitud que debían seguir, siendo unánime la presión para persistir en la huelga pacífica.
Dios que terminado el mitin un grupo numeroso marchaba hacia La Unión y al pasar frente a la fábrica de Wandosell, situada en el Desarrollador, término municipal de Cartagena, se extrajeron de que trabajaban a pesar del acuerdo del día anterior sobre el paro general.
Manifiesta que una comisión de obreros pidió permiso al jefe de las fuerzas que custodiaban la fábrica para preguntar a los trabajadores si obraban coaccionados por los patronos.
El jefe les dijo que esperase la comisión.

Se esperaron los grupos a cien pasos, en espera del permiso.
Entonces llegó una patrulla de la guardia civil, dispersó a los grupos e hizo varias descargas.
Niega las informaciones en que se atribuye a los obreros el haber hecho disparos, ni haber asaltado la tapia, diciendo que se hallaron cadáveres a más de cien metros de las tapias de la fábrica; y hace notar el haber resultado ilesas las fuerzas públicas.

Vicente Corbí, presidente del Avance Obrero de La Unión y miembro de la comisión de huelga, ratifica las anteriores manifestaciones.
Profesa de las informaciones de la prensa y ataca la gestión del alcalde de Cartagena.

Eduardo Caballer, obrero local, pide se nombre una comisión que organice el paro general.
Otros obreros protestan de los sucesos.

El presidente suspende la sesión en espera de los acuerdos de todas las sociedades obreras, para organizar el mitin y acordar el paro general.
Recomienda a todos la lectura del próximo manifiesto de los obreros huelguistas.

Últimas noticias

En igual estado 3:30 t.
Las últimas noticias de La Unión acusan normalidad.

La huelga sigue pacífica, en el mismo estado.
Los obreros están dispuestos a mantener su actitud.

Precauciones.—Comentarios
Las autoridades redoblan las precauciones.
Son generales los comentarios sobre los trágicos sucesos ocurridos.

Escenas desgarradoras
Se repiten las escenas desgarradoras en el hospital y en el cementerio, a donde acuden mujeres y niños parientes de las víctimas.

En el Ayuntamiento
En el Ayuntamiento, donde se halla el gobernador civil señor Baamonde, no se permite la entrada.
El edificio está custodiado por la guardia civil.

Los heridos
Los heridos continúan en el hospital.
Varios de ellos se han agravado hasta el punto de temerse un fatal desenlace.

Están asistidos por personal técnico y por hermanas de la Caridad.
El gobernador los ha visitado.

Obsequios a los heridos
Los particulares les obsequian con cajetillas de tabaco.
También se hacen muchos otros donativos a las familias de las víctimas.

No hay más cadáveres
Se desmiente que hayan aparecido más cadáveres.

Los reconocimientos que se han hecho en los barrancos próximos al lugar del suceso han resultado infructuosos.
Solo se han descubierto regueros de sangre en distintas direcciones, de los heridos desaparecidos en la diputación del Llano del Beal.

En el Llano del Beal
En este término es total el paro.
Grupos de obreros en actitud pacífica piden la paralización de varios trabajos del Desarrollador y de las minas, consiguiendo la solidaridad de sus compañeros.

Los huelguistas recorren los caminos.
Reunión de los patronos
Acuerdos.—Nuevo árbitro
A las 4:15 t.

Se ha reunido en Cartagena el Sindicato minero de patronos.
Estos han acordado ratificar sus ofrecimientos a los obreros y reanudar con éstos las gestiones para solucionar el conflicto.

Designaron árbitro al gobernador militar señor Muñoz Cobos, en vista del fracaso de la intervención del gobernador civil y del alcalde de Cartagena.

Suscripción por las víctimas
Los patronos han organizado una suscripción en favor de las familias de las víctimas.
La Mancomunidad Zapata contribuye con 1.000 pesetas; id. Peñarroya, 1.000; id. Cecilio Euthoria, 1.000; id. Calamarí, 1.000; don Juan Antonio Gómez, 250; don Francisco Boch, 250; don Angel Cendra, 200.

Visita a Muñoz Cobos
Después visitaron los patronos al gobernador militar para darle cuenta de haber sido designado árbitro.
Esta designación fue aceptada.
También comunicaron al alcalde su decisión.

A La Unión
El gobernador militar marcha esta tarde a La Unión.
Le acompañan sus ayudantes y una comisión de patronos.

El Juzgado
El Juzgado interviene en la detención de los obreros que intervinieron en la reunión convocada por el Sindicato Obrero y el «Oso de Noviembre», por haberse expresado en términos violentos en las censuras a las autoridades.

La suscripción (5 t.)
A la suscripción de los patronos en favor de las familias de las víctimas contribuyen la Sociedad de Explosivos, Wandosell y Martín Conesa, con mil pesetas respectivamente.
Los patronos del Llano del Beal con 500 pesetas.
Concesiones de los patronos:
Los elementos patronales parecen dispuestos a hacer las posibles concesiones.

Confianza
Se confía en la intervención del general gobernador militar señor Muñoz Cobos para solucionar el conflicto.

¿Se reanuda el trabajo?
Me dicen en las del Cabezo Rajado y en otras minas, han reanudado hoy algunos obreros los trabajos, custodiados por la fuerza pública.

Falta pan en La Unión
Cartagena 9.—A las 9 n.
Por encargo del Ayuntamiento de La Unión, el alcalde de Cartagena ha gestionado de los hornos que facilitan pan para abastecer a La Unión, que se halla desprovista por la huelga de panaderos.

Gestiones del árbitro
El gobernador militar ha comenzado sus gestiones como árbitro para solucionar el conflicto de los mineros.
Se avisó con el comité de la huelga.
Ha visitado el Llano del Beal.

Comisión de patronos
Los patronos han nombrado la siguiente comisión permanente:
Don José Maestre, don Camilo Calamañá, don Antonio de Lara, director de la compañía P. Carrero, don Angel Cendra y don Mariano Albaladejo.

Donativo del alcalde
La prensa local dice que el alcalde ha propuesto que se invierta el importe de la suscripción para regalarle a él un bastón y que alcanza a dos mil pesetas, en su honor a las familias de las víctimas de los sucesos.

Regreso del gobernador militar
Ha regresado de La Unión el gobernador militar.
Celebró una entrevista con el presidente de «El Avance Obrero», manifestándole haber sido designado árbitro por los patronos y que deseaba saber si le aceptaban los obreros.

El presidente quedó en consultar con sus compañeros de todas las sociedades.
Contestará mañana tarde.

Reunión aplazada
La reunión de patronos del Sindicato de mineros de Cartagena acordada para mañana día once, ha sido aplazada hasta saber la respuesta de los obreros.

Estado de la huelga
11:30 n.
En La Unión se ha normalizado la situación durante todo el día.
Se han reanudado los trabajos en varias minas y fundiciones, acudiendo escasos obreros.
Estos en su mayoría siguen en huelga.
Las sociedades obreras persisten en su actitud de paro.

Una hoja
Hoy se ha publicado una hoja comentando los últimos sucesos en defensa de los obreros y aconsejando persistir en la huelga.
Refuta como inexactas las informaciones de la Prensa, desafiando al alcalde de Cartagena para que demuestre ser cierta la información publicada en su órgano rotando el mitin del Llano del Beal.

Juez especial
Ha llegado a La Unión el juez especial y el tonto fiscal que entenderán en la sumaria que se instruye con motivo de los sucesos.
La jurisdicción ordinaria sigue entendiendo en el proceso que reclamará el juzgado militar.

El gobernador civil
El gobernador civil permanecerá en La Unión hasta que se solucione el conflicto.
El gobernador militar fué recibido en la estación de La Unión por el gobernador civil y las autoridades.
Su presencia ha causado excelente impresión.
La ausencia de varios representantes obreros ha dificultado las gestiones.
Mañana volverá el señor Muñoz Cobos a La Unión.

El coronel de la guardia civil
Ha llegado el coronel subinspector de la guardia civil señor Aguilar.
Hoy ha visitado La Unión con el alcalde y el inspector de vigilancia de Cartagena.

El juzgado y los obreros
El juzgado de ésta ha requerido la presencia de varios obreros del Sindicato, con motivo de la reunión última.
La libertad de los detenidos
Mañana visitará una comisión de obreros al juez para pedirle la libertad de los detenidos en Cartagena con motivo de la reunión última.

Mitín de protesta
Los sindicatos obreros manifiestan su propósito de celebrar un mitin el domingo para protestar de los sucesos.
Acuerdo de la Maestranza
La Maestranza ha acordado no secundar ningún movimiento.

Asamblea bloquista
A la 1 m.
En el salón de sesiones del Ayuntamiento se ha celebrado esta noche una reunión de la junta del bloque.
La reunión termina en este momento.
Al acto ha asistido el alcalde que explica su intervención en el actual conflicto, atribuyendo a manejos políticos las dificultades surgidas para su solución alentando la actitud de los obreros.
Varios elementos bloquistas obreros pronuncian discursos de adhesión al jefe del bloque.
Acordáronse las conclusiones y adhesiones públicas.
También se acordó elevar un manifiesto al Gobierno, de elogio para el alcalde, y nutrir la suscripción abierta por el periódico «La Tierra» en favor de las víctimas.

Palayo
LOS MERCADOS SUBSISTENCIAS
Estado de cotización al por mayor y detall de las siguientes especies:
Trigo, 47 pesetas 100 kilos. Marina, 51. Patatas, 16. Alubias, 70. Ganado vacuno, 200. Idem ternera, 175. Idem cabro, 160. Idem cerda, 250.
Ternera, 3:50 pesetas kilo. Vaca, 2:50. Cordeiro, 2:55. Cabrito, 2:25.
ALMUDI
El precio de los granos en el Almudi, es el siguiente:
Trigo, los 100 kilos, 40 pesetas. Panizo, 25. Cebada, 21. Avena, 20. Habas, 30. Granillo, 12. Granza, 17.
LONJA
Los precios a que se han cotizado las hortalizas en la Lonja, el día 9 de Marzo, son los siguientes:
Patatas, 8:50 ptas. los 50 kilos. Nabos, 1:25. Cebollas, 10 Tomates, 50. Alcachofas, 60. Espinatos, 4:50. Habas, 9. Guisantes, 15. Limones, 0. Coles, docena, 0. Lechugas, 8:00. Ajos, 0:30. Cebolla tierna, 0:60.
MATADERO
Se sacrificaron en el Matadero el día 9 de Marzo, las siguientes reses:
Vacas, 0; terneros, 3; corderos, 6; cabritos, 7; cerdos, 3. Total de reses sacrificadas, 24.—Total de peso, 1.360:50 kilos.

PESCADERIA
En la Pescadería se vendió el pescado el día 9 de Marzo, a los siguientes precios:
Pescada, han entrado 35 kilos; a 2:50 pesetas el kilo.
Salmonetes, 5 idem; a 2:50 idem.
Total de pescado entrado, 40 kilos.

El entierro de la sardina
POR TELEGRAMA
Madrid 9.

En la pradera del Corregidor se celebró la fiesta del entierro de la sardina, con bastante animación.
Millares de personas, aprovechando la benignidad del día, se dedicaron a morandar al aire libre.
Ante el jurado instalado en una tribuna, desfilaron numerosas comparsas de niños disfrazados.
Algunos llamaron la atención, concediéndose diversos premios, continuando la fiesta hasta anochecer.

Instrucción pública
Por este Rectorado le ha sido admitida a doña Carmen García Cano, la renuncia del cargo de maestra interina de la escuela de niñas de Cobatillas.
El comisario regio de la Universidad remite a la sección administrativa la credencial de maestra de sección de la escuela graduada de Caravaca a favor de doña Matilde Ramos Botella.
La misma autoridad remite a informe del jefe de la sección en el recurso interpuesto por don Alfonso Clemente Egea por haber sido declarado cesante del cargo de maestro interino de la escuela de niñas de Cañarejos.

OVIEDO
POR TELEGRAMA
Abundante nevada. Comunicaciones interceptadas.
Madrid 9.

Hoy cayó copiosísima nevada, como no se conocía hace años.
El alcalde de San Martín de Osces, comunica que el pueblo está incomunicado a causa de la nevada cuyo nivel rebasa los tejados de las casas.
Los vecinos para comunicarse entre sí, abrieron un pasadizo entre la nieve.
El tiempo continúa tormentoso.

TRIBUNALES Y JUZGADOS AUDIENCIA
Señalamientos para el día 10 de Marzo en esta Audiencia:
Sección primera.—Una causa del juzgado de Cartagena, por jueces prohibidos, contra Juan Llanas.
Defensores, señores Llanas, García Muñoz (don H.); y Mauricio (D. J.); procuradores, señores González Saiz, Causa Gil y Clemente.
Sección segunda.—Una causa del juzgado de Tolosa, por lesiones, contra Pedro García Hércules y Gnes Yúfer.
Defensores, señores Florit y Baró; procuradores, señores Bermúdez y Lapuente.

REGISTRO CIVIL
En los juzgados de esta capital se han hecho las siguientes inscripciones:
Juzgado de San Juan.—Defunciones: José Carceles Martínez, 24 años; Miguel Cánovas Buendía, 2.
Nacimientos, 3. Matrimonios, 0.
Juzgado de la Catedral.—Defunciones: José Martínez Aledo, 37 años; María Vázquez Martínez, 76; Remedios Araca Hernández, 3; María Mari Campoy, 88; Carmen Ornes Moatopa, 10 meses.
Nacimientos, 4. Matrimonios, 1.

ENCARGO CUMPLIDO
Hemos sido visitados por nuestro estimado amigo don Agustín Hernández del Aguila, quien, en nombre propio y en el de toda la familia, nos ha expresado su singular agradecimiento por la parte de duelo que hemos tomado en el fallecimiento de su hermano, el querido murciano, don Juan Antonio, y a la vez nos ha expresado el deseo de que seamos intérpretes del testimonio de gratitud hacia cuantos amigos han contribuido a mitigar el dolor de la familia del finado.
Tan delicado encargo lo cumplimos y al mismo tiempo reiteramos a la familia de los señores Hernández del Aguila nuestro sentido pésame.

La perfecta modificación de los alimentos es una garantía de una buena digestión. Para masticar bien es indispensable una buena dentadura, y para tener una buena dentadura es insustituible el «Licor del Polo».

VIAJEROS
Ha salido para Madrid con motivo de la enfermedad que padece su hijo el joven estudiante de Medicina don Antonio, el doctor don Claudio Hernández Ros.
—Para Barcelona ha salido don Manuel Medina.

Curación de la tos. Pastillas de J. Miró.
Reanudación
Por producir escándalo en la plaza Nueva, ha sido conducido a la Jefatura de policía por el guardia del municipio número 21, Francisco Larios García, de 34 años de edad.

Una poderosa y sana nutrición, es el mejor medio de combatir la tuberculosis y esto solo se consigue con CARNE LIQUIDA Valdeés García.

Disparo que no dió
En la plaza de Sandoval Antonio Verdú Gómez, hizo un disparo con una pistola a Juan José Fernández, no haciendo blanco milagrosamente.

Fué conducido a la Jefatura de policía por los guarda de seguridad números 44 y 100.

Prevenir y curar
Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elkir Estomacal de Sáiz de Carlos, que no sólo evita los trastornos de las malas digestiones, obrando como preventivo e impidiendo que el estómago enferme, sino que normaliza sus funciones si está enfermo y cura además.

Perseguido
En la Jefatura de policía se ha presentado una denuncia contra Angeles González, vecina de la calle de San José, peidadora, la que persigue e insulta constantemente a Andrés Rueda López.

Gobierno civil
La sociedad de Braceros y Labradores de Bulla, comunicó la elección de su Junta directiva.
—Continúa recibiendo en este gobierno informes referentes a las existencias de trigo en esta provincia.

Nuevo catedrático
Ayer llegó a esta capital el nuevo catedrático en propiedad, por oposición, de Zoología, de esta Universidad, don José Fernández Nenido, haciendo su presentación al comisario regio señor Llovera.
El señor Fernández Nenido tomará posesión de su cátedra muy en breve.

Denuncias municipales
Por la guardia municipal se han hecho las siguientes denuncias:
Al vendedor de sardinas saladas Antonio Paéz, por carcer falta en 500 gramos 110 de menes.
—El nocturno Mariano Conesa, de servicio en San Andrés, denuncia que ha sido rotos los faroles del alumbrado público números 1.146, 1.150 y 1.154 de la calle de Torres.

Según manifiestan algunos vecinos de dicha calle, los autores de dichas roturas fueron unos huertanos.
El mismo guardia denuncia al vecino de la calle de Fuentes, Manuel La Romero, por romper el farol número 1.156 de la calle del Palomarico.
¿Qué daño les harán a estos individuos los faroles públicos?

LOS OBREROS MURCIANOS
Sobre el mitin del domingo

Reunidas en asambleas generales las demás sociedades obreras, han acordado en medio del mayor entusiasmo, la celebración de un mitin grandioso de protesta contra la carestía de las subsistencias, pidiendo el abaratamiento de ellas, y solicitar el permiso para una manifestación; que por las autoridades se promuevan obras para los obreros parados y aprobación entusiasta y unánime de las conclusiones que se han de elevar al Gobierno.

Celebrada también la reunión del presidente con la comisión ejecutiva, en los salones de la Federación Agraria, concurren a ella parte de las representaciones adheridas conveniendo en dicha reunión los detalles del acto a realizar, prometiendo entre ellas la Federación Agraria, convocar para el domingo a sus numerosas fuerzas, sumándose también con gran entusiasmo la representación del importante Sindicato Obrero de Beniján y Torregüera.

La comisión visitó después al señor Fontes para pedirle el local del Teatro Circo, cediéndolo galantemente para dicho acto.

En el mitin tomarán parte prestigiosos y distinguidos oradores y representantes de las Sociedades obreras.

Mañana se publicará en la prensa el manifiesto a la opinión y se repartirá profusamente en la ciudad y en la huerta.—La comisión ejecutiva.

Los sindicalistas catalanes
POR TELEGRAMA
Madrid 9.

Se asegura que hace días se encuentran en Madrid determinados elementos sindicalistas de Barcelona que han venido a ponerse al habla con sus compañeros de la Corte, para ver si consiguen que la huelga se extienda también a Madrid.

Se han celebrado conferencias y reuniones secretas debiendo en ellas haberse acordado la huelga y la forma de plantearla.

VIDA RELIGIOSA SANTORAL
Día 10 de Marzo.—Viernes.—San Crecencio.—San Melitón.
—Indulgencia Plenaria.—Ayuno con abstinencia.
—La Misa y Oficio divino son de los Cuarenta Mártires, con rito semitoble y color encarnado.

MES DE MARZO
Marzo consta de 31 días.
Este mes está consagrado al Patriarca San José.
El toque de Alba, a las cinco de la mañana.
El toque de Oraciones, a las seis y media de la tarde.

VELA Y ALUMBRADO
Por la mañana se descubre a las ocho.
Por la tarde se reserva a las cinco y media.

El día 10 de Marzo estará la Vela y Alumbrado en la parroquia de San Bartolomé-Santa María.
El día 11 en Capuchinas.

Capilla de Santa Reparadora.—Por la mañana se descubre a las diez, con música para dar por la tarde se reserva a las cinco.

CULTOS
En la Catedral.—El coro a las nueve

de la mañana, con Prima y Misa de conventual, y por la tarde a las tres.

—En Jesús.—El Quinario en honor de Nuestro Padre Jesús, a las tres de la tarde, con sermón.

EJERCICIOS DE CUARESMA
En San Andrés.—Al toque de oraciones; los domingos a las tres y media de la tarde con sermón.
En San Lorenzo.—Al toque de oraciones; los viernes con sermón y los domingos a las tres y media de la tarde con sermón.

En Santa Catalina.—Al toque de oraciones con plática catequística; los viernes sermón y los domingos a las tres y media de la tarde, con sermón.
En San Miguel.—Al toque de oraciones; los viernes sermón y los domingos a las tres de la tarde con sermón.

En San Nicolás.—Los viernes al toque de oraciones con sermón y los domingos a las tres y media de la tarde con sermón.
En San Pedro.—Al toque de oraciones con sermón los viernes y los domingos a las tres y media de la tarde con sermón.
En Santa Enlita.—Al toque de oraciones; los domingos a las tres y media de la tarde con sermón.

En San Bartolomé Santa María. Al toque de oraciones. Los viernes, sermón. Los domingos a las tres y media con sermón.
—En San Nicolás, San Lorenzo, San Pedro y Santa Catalina, el Santo Via-Crucis se hará los viernes a las tres de la tarde.

Ultima hora de la tarde
POR TELEFONO
Consejo en Palacio
Madrid 9.—A las 5 t.

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros de los jueves.

Romanones expresó el dolor que sufre España por el naufragio del vapor «Príncipe de Asturias».

El consul de España en Santos ha telegrafado diciendo que regresó del lugar del siniestro.
Según datos que telegrafía se salvaron de la catástrofe 57 tripulantes y 86 pasajeros pereciendo 107 tripulantes y 318 pasajeros.

Ocupóse elogiándole de los valiosos servicios prestados por nuestro ministro en Bruselas agradecidos por el soberano y jefes de Estados.
Detalló las relaciones actuales entre Portugal y Alemania con motivo de la incautación de barcos.

Romanones se felicitó de la solución pacífica de las huelgas de Valencia y La Carolina, lamentando los sucesos de La Unión.

El Gobierno reconoce el derecho a la huelga y lo respeta pero también es respetable el derecho a la libertad del trabajo.

Detalló los problemas de las subsistencias y de la escasez de trabajo y el acuerdo del Consejo celebrado anoche, exponiendo sus impresiones y las consideraciones naturales.

Las elecciones
Manifiestó que la designación de candidatos para diputados se verificará el primer domingo de Abril y las elecciones el segundo domingo.
El período electoral durará veinte días.

El rey aprobó por completo lo propuesto en el Consejo.
Oportunamente firmará el decreto.

Gobernador de la Coruña
Conformó que será nombrado gobernador de La Coruña, el secretario del gobierno civil de Madrid Boente.

Sección financiera
(Por telégrafo)

COTIZACIÓN
Madrid 9.—A las 9 n.

Interior. 73:60
Fin. 75:80
Próximo. 00:00
Amortizable. 95:25
Banco. 460:00
Editorial España, fundador. 000:00
Editorial España, ordinarios. 000:00
Banco de Cartagena. 000:00
Tabacos. 000:00

CAMBIO
Francos. 88:95
Libras. 24:98

LISBOA
POR TELEFONO
La crisis económica

Madrid 10.—A las 3 m.
Las informaciones que tiene el Gobierno demuestran que se advierte una crisis económica con caracteres alarmantes.

Los obreros carecen de trabajo hace tiempo a causa del retraimiento del capital, a consecuencia de la actual situación.

Se ha creado una situación embarazosa por la indecisión del Gobierno en adoptar medidas energéticas para amorrar el conflicto; se trata de promover obras públicas y establecer socorros, concediendo el Gobierno un crédito extraordinario.

En muchas poblaciones se teme que los paros generales pudieran originar cuestiones de orden público.

La colonia alemana
La marinería alemana que se hallaba en Portugal, ha recibido indicaciones de Alemania de abandonar esta nación.

Los restantes alemanes que quedan en Portugal se marcharán en el caso probable que se ausente el embajador.